

# EL PROLETARIO

Periódico quincenal — Órgano de la Casa del Pueblo

Dirección y Administración  
**CASA DEL PUEBLO**  
Núñez de Arce, 20

**TOLEDO 4 DE FEBRERO 1929**

*De los artículos firmados responden los autores.*

**AÑO IV.-NUM. 66**

Número suelto 15 céntimos  
Suscripción 25

Una fecha que no se olvida.

## El compañero Alberto Garrido

El día 5 del corriente hace justamente un año que de nuestro lado desapareció para siempre Alberto Garrido. Para nosotros era imposible que la fecha pasara desapercibida, teniendo presente lo que fué para la organización obrera de Toledo.

Todos los días son de luto para los que con él convivimos, pero al llegar éste, hemos de patentizar con más ardor nuestro desconsuelo por el suceso que de forma inesperada nos privó de un compañero que, sin ser orador ni escritor, sin poseer cualidad intelectual alguna, le considerábamos imprescindible en toda empresa social. Y le considerábamos imprescindible, aun sin estas condiciones, porque estábamos todos persuadidos de su convencimiento y de su entusiasmo en todo aquello que sirviera para el engrandecimiento de la organización. Y cuando un hombre tiene voluntad y entusiasmo, no precisa de condiciones intelectuales para, en fin de cuentas, ser paladín estimable de la empresa al servicio de la cual ponga esa voluntad y ese entusiasmo.

Si todas las organizaciones obreras, por numerosas que fueran, contarán en sus filas con diez o doce hombres del temple y condiciones del camarada que en vida se llamó Alberto Garrido, podemos asegurar, sin temor a tenernos que arrepentir, que otro sería el destino de la clase obrera. Ni existirían los antagonismos, ni existiría tampoco el egoísmo, ese egoísmo insano de los que persiguen tenazmente un encumbramiento, a cambio muchas veces de claudicaciones vergonzosas en los ideales, que interceptan, naturalmente, el camino de nuestra emancipación.

Modestia, voluntad y desinterés. Hé aquí tres factores que poderosamente influyen en la vida de la organización, si los hombres encargados de dirigirla los representan. Desgraciadamente, en la mayoría de los casos no es así, y por eso a la clase obrera la falta bastante camino por recorrer. Realmente, es una paradoja, porque es lógico que, al disponer de

hombres capacitados, la masa obrera adelantara en sus aspiraciones: pero es que esos hombres capacitados, salvo contadas excepciones, optan, más tarde o más temprano, por atenderse a ellos mismos procurándose un bienestar personal.

Por eso preferimos a los modestos, a los que, como el inolvidable Alberto Garrido, trabajaba y trabajan, de día, para el sustento, y de noche, en beneficio de la organización, sin demostrar cansancio sin proferir una queja y sin otra satisfacción que la del deber cumplido.

El día 5, hace un año que falleció el camarada Garrido, y con tal motivo, la Casa del Pueblo de Toledo y su órgano **EL PROLETARIO**, presidida aquella y dirigido éste por él en los momentos que le sorprendió la muerte, de nuevo se asocian al dolor de sus familiares, y no de forma extemporánea, si no de corazón puesto que perdimos algo íntimo para nosotros. Ellos perdieron a un ser querido, pero nosotros perdimos a un camarada excelente, a la par que amigo entrañable.

**Virgilio Carretero Maenza**

**ABOGADO**

Consultas de 11 a 2.

Calle del Carmen, 33.—Toledo

Nuestros muertos.

## Alberto Garrido.

Al cumplirse el primer aniversario de la muerte del que fué nuestro querido compañero, faltáramos a un deber, que va unido al impulso de nuestro corazón, si dejáramos de pasar la fecha sin dedicar este modesto pero sincero homenaje a la memoria de Garrido.

Hemos dicho lo que antecede y dicho queda. Pero, ¿cómo suponer siquiera que esta fecha pasaría por nosotros sin advertirla y maldecirla?

¡Maldecirla mil veces, sí! Yo la maldigo, con toda la fuerza de mi espíritu consciente.

Fué ella la que nos arrebató al entrañable amigo y excelente camarada, con el que compartíamos la honrosa misión de trabajar por el engrandecimiento de nuestra organización.

Y es aquí, compartiendo con él la labor que la clase trabajadora nos confiara, donde pudimos apreciar las excelentes cualidades del infortunado compañero.

De carácter afable y bondadoso en la intimidad, era duro y tenaz cuando se trataba de conseguir algo beneficioso para los trabajadores.

Sin acudir a subterfugios ni habilidades tan a la orden del día en los tiempos que corren, sabía definir claramente su posición y sosteniala con la nobleza en el característica.

Como los buenos luchadores, sabía sobreponerse a los impulsos de un

amor propio, que nada tiene de común con las normas de la organización, y que tanto la perjudica cuando se antepona a los intereses de ésta, y aun sacrificar muchas veces su interés personal, en holocausto del interés colectivo.

Muchas eran en verdad las cualidades que ensalzaban la figura de Garrido, pero de entre todas, destacábase con magistral gallardía, su acendrado espíritu societario y su nobleza para enfocar los múltiples y complejos problemas de la organización proletaria.

Con él perdió la organización toledana a uno de sus más constantes y bravos defensores, porque la constancia en la lucha diaria era algo inherente a su persona.

¡Trabajar constantemente por la causa de los oprimidos! Hé ahí su consigna y de la que no se apartó un solo momento.

¡Con qué abnegación, con qué espíritu de sacrificio le veíamos marchar por la línea social que se había trazado, sin una frase que revelara cansancio, abatimiento o decadencia en la lucha!

¡Decadencia! ¿Hemos dicho decadencia? ¿Sería posible suponer decaimiento en aquella fortaleza espiritual que se llamó Alberto Garrido? ¡Dejar nunca! Al contrario. Ascender, elevarse, ganar moral y materialmente, conquistar y seguir adelante, hasta el final de la meta perseguida. El anhelo de todos los honores que, como él, poseen una conciencia recta y una visión clara del porvenir.

Bien merecido tiene que la Casa del Pueblo le dedique el homenaje a que se hizo acreedor.

Su nombre por sí solo es una página en la historia de la organización toledana.

¡Imitémosle!

Febrero 1929.

«ROBERTO»

## A TODOS LOS COMPAÑEROS

Un grupo de camaradas y amigos que fueron del inolvidable compañero Alberto Garrido, os invita a todos, pero especialmente a aquéllos que de cerca convivieron con él en el terreno social, al acto de visitar la tumba que en el Cementerio general encierra sus restos.

Dicho acto, al que desde luego se ha adherido el Consejo de Dirección de la Casa del Pueblo, se llevará a efecto el próximo domingo 10 del corriente, siendo el punto de partida nuestro domicilio social y hora de las tres de la tarde.

Confiamos en que acudiréis el mayor número posible, para así testimoniar una vez más el sentimiento que nos produjo la desaparición del excelente camarada.

## SE VENDEN

dos buenas puertas y un estupenda reja de ventana. Para tratar condiciones, en la CASA DEL PUEBLO.

# MURMULLOS

—¡Pericol!  
 —Hola, Nicomedes. ¿Qué dices?  
 —Pues lo que todo el mundo y lo que supongo sabrás tú también. Que el amigo Romanones se ha hecho amo de la Electricista.  
 —Ya me lo han contado, pero no he querido creerlo, la verdad.  
 —¿Qué más nos da a nosotros que la Electricista sea de unos o de otros? El asunto es que la nueva empiece a funcionar pronto y se noten las ventajas.  
 —¿Qué ventajas ni qué echo cuartos! A mí me han dicho que Romanones va a emplear la fuerza de esas fábrica en otros menesteres y que prescindirá de los abonados. Y entonces la nueva quedará sola y nos encontraremos en las mismas.  
 —Y los cafés que dijimos el otro día se quedarán en la cafetera.  
 —No, eso no. Porque se dice que Romanones, para demostrar su altruismo, va a estar por lo menos un año sin cobrar un céntimo a nadie.  
 —Bueno, ¿y de los proyectos, qué hay?  
 —Pues que van adelante, y ser fácil que antes de morirte veas algo de lo mucho que se va a hacer. Ya verás como la situación se resuelve de veras y acabáis de llorar los que siempre estáis llorando.  
 —Falta hace, no creas. Pero yo yo me presumo que todo eso son coplas y que de nosotros nadie hace caso.  
 —No son coplas, no. Tú desconfías porque no lees la prensa, pero si leyeras te enterarías de lo mucho que aquí se llevará a cabo. Hasta una fábrica de lias pa hacer estropajo me han dicho que se proyecta.  
 —Sí, y otra de espárragos en conserva. ¡Qué incautos sois los que hacéis caso de las que se dicen hoy se escriben!  
 —Hombre, no hay que ser tan desconfiables.  
 —No, si te parece nos vamos a fiar de lo que pueda decir melé y pelé.  
 —Nada, que esta noche no se puede hablar contigo. Ahí te quedas.  
 —¡Adios, iluso!

FANTOMA.

Este número ha sido revisado por la censura

## Un ruego al Sr. alcalde.

Porque suponemos no está en antecedentes de ello, vamos a poner al corriente al Sr. alcalde de un asunto del que no creemos será necesario ocuparnos por segunda vez, puesto que confiamos que será corregido después de hacerlo la primera.

En la Cruz Verde fué cortada la atarjea que por allí pasa porque estorbaba a una nueva edificación, y para suplir esta anomalía se hizo una especie de pozo negro donde iban a parar las aguas.

Pero es el caso que el tal pozo se ha llenado, y con tal motivo el hedor en muchos metros a la redonda es extremadamente insostenible.

Eso, ahora que el termómetro suele marcar los grados debajo del cero. ¿Qué será cuando varíe la temperatura?

Los vecinos se quejan, y para no contribuir a que el pozo se desborde más, vierten en cualquier parte, y esto es algo que reclama un remedio inmediato.

Confiamos en que éste no se hará esperar.

## DE LA CUESTIÓN DEL PAN

Para satisfacción de todos, ya que por lo visto los patronos panaderos han creído que *alguien* nos ha puesto en antecedentes y por eso estamos enterados y dábamos tantos detalles en relación con este asunto en el número anterior, diremos que para ciertas cosas no necesitamos que nadie nos ilustre.

Los hechos que anotábamos os hemos comprobado personalmente. Nosotros, cuando se elevó el pan candeal, oímos que también se elevaba el pan de lujo. Procedimos a pesar, y comprobamos lo que pesaba cada pieza, pues aunque de otras cosas no entendamos, de peso sí, porque vamos, no es tan difícil.

Y puestos a pesar, colocamos en el platillo cinco colonos, que tenemos a disposición de quien quiera examinarlos, y comprobamos asimismo que entre los cinco daban un kilo; y no muy corrido por cierto.

Y como el kilo de pan se expende a sesenta y siete, no es necesario d. sacterrar a Pitágoras para llegar a saber que cinco colonos dan ochenta

y cinco céntimos, y no sesenta y siete, que es lo decretado.

Y lo mismo con el pan de lujo. Sabiendo el precio y el peso, pronto se sabe lo que el kilo da de sí.

Repetimos que nadie nos facilitó los datos. Nos los procuramos nosotros solos y no creemos que haya ahora quien lo duela. ¿Es a nos?

## A beneficio del Comedor de Caridad

El 24 del pasado, tuvo lugar la velada teatral anunciada, a beneficio de esta institución.

Los encargados de presentar «La Dama del Armíño» merecen plámes, porque pusieron el máximo interés en agradar a la concurrencia, que salió satisfecha.

El resultado no pudo ser más satisfactorio en lo que se refiere a los ingresos, pues el teatro estaba lleno, y a no ser porque los organizadores se decidieron por una obra de gran aparato, el beneficio habría sido cuantioso.

Estamos en que a otra vez se tendrá en cuenta este detalle, de gran importancia lógicamente pensando. El repertorio de obras buenas es extenso, y muy bien puede escogerse una que, además de agradar a la concurrencia, no lleve consigo ese gasto de vestuario y decorado.

Y que el Comedor de Caridad saque el mayor partido posible, ya que los ciudadanos se sacrifican con vistas a que así sea.

No obstante, nuestra enhorabuena a los organizadores é intérpretes.

## Cosas que pasan

El aludir nosotros en guasa en el anterior número a Ford, el multimillonario norteamericano, sirvió para que alguien creyera que nos habíamos tirado una plancha.

Se decía que este potentado, en unión de otros, estaba en camino de adquirir la Fábrica de Armas.

Pero no, no hay cuidado, señores. Ford continúa en Norteamérica, sin darse cuenta, seguramente, de que Toledo forma parte del globo terráqueo.

Y no ha sido éste solo el que ha desfilado por la imaginación de algunos.

También ha desfilado Echevarrieta y quién sabe si hasta el marqués de San Miguel, agraciado con los quince millones de Nochebuena.

Así como si estas figuras no tu-

vieran otro sitio donde emplear los cuartos.

Claro está que de esa caravana de capitalistas alguno había de quedarse con nosotros, y con nosotros se ha quedado Romanones.

Lo que falta por ver es si el que darse es para beneficiarnos.

Por lo pronto nos ha impedido ya la satisfacción próxima a experimentar: la de haber dejado sola a la Electricista cuando la otra hubiera empezado.

¡Con las ganas que teníamos de que eso llegara!

Indiscutiblemente, tiene la mar de gracia el hecho de que todavía haya quien se considere imprescindible para ciertas cosas.

Los hay que de tal manera se lo tienen creído, que están en que el mundo terminará el día que ellos terminen.

Y esto es una equivocación. La experiencia ha demostrado que nadie en absoluto es imprescindible en nada.

Por eso, los que en tal situación se encuentran deben reconocer su error y comprender que sin ellos la tierra seguirá en su sitio y el cielo también.

No hay que darse charol ni positín, creyendonos que somos o que influimos en algo, que la gente no toma en cuenta los «sacrificios», y si éstos son pregonados, menos todavía.

Es más, que este sirve de risa, porque refleja claramente lo que podemos tildar de *chochertía*.

El Sr. Conde (D. Manuel), en una sesión, recabo que los anuncios de subastas y concursos fueran publicados en dos periódicos locales, como antes se hacía.

Estos anuncios son cobrados a tanto la línea.

Por eso no debe extrañar que al Sr. Conde (D. Manuel) se le tire insistentemente de la levita.

¡Es la vida, que evoluciona!

## Necrológica.

El 29 del pasado Enero falleció, de manera inesperada, el conocido industrial D. Modesto Vera González.

Hombre de carácter afable, gozaba de generales simpatías, que fueron manifestadas en el acto del sepelio, al que acudió un extraordinario número de personas de todas las clases sociales.

A su viuda, hijoe y demás familia enviamos el más sentido pésame des de estas columnas.

# Si no ha probado

# el Café marca

# «REY WAMBA»

## Hágalo que es el mejor,

## NICOLAS LENIN

El día 21 de Enero de 1924 fallecía Vladimiro Ilich Ulianov (Lenin), indiscutido jefe de la gran comuna proletaria, líder máximo de la revolución rusa, guía perspicaz y certero de la primera República soviética.

La prensa obrera de todos los países, al cumplirse el quinto aniversario de su muerte, ha expresado una vez más su dolor hondo por la desaparición de este insustituible camarada, repitiendo los juicios críticos que ha merecido como hombre, como político, como economista y sociólogo, como revolucionario u hombre de acción, a sus amigos y a sus adversarios.

Como nosotros nada nuevo podemos decir de tan relevante figura histórica nos limitaremos a transcribir en recuerdo suyo las palabras del conocido escritor ruso Máximo Gorki (no sospechoso de bolchevismo a ultranza) en los momentos de su muerte:

«Nicolás Lenin despertó a Rusia, que ya no se dormirá de nuevo.

»Nicolás Lenin, el hombre grande y genuino, ha muerto. Su muerte desgarró de dolor los corazones de los que le conocieron. Pero la raya oscura de la muerte sólo ha hecho demostrar más agudamente su importancia a los ojos del mundo, su importancia como caudillo del pueblo trabajador. Y si la nube de odio que rodea su nombre, la nube de mentiras y calumnias fuera todavía más densa de lo que es, no importaría: no existen fuerzas que puedan apagar la antorcha levantada por Lenin en las tinieblas del mundo enloquecido. Y no ha habido un hombre que merezca mejor ser recordado eternamente.

»Nicolás Lenin ha muerto. Pero los herederos de su sabiduría y de su voluntad están vivos aún.»

EL PROLETARIO, hoja escrita por los trabajadores toledanos, hace suyas aquellas palabras y se suma al duelo del proletariado universal por la muerte de su gran jefe.

### De la cuestión social

## Errores de algunas organizaciones

Hay que reconocer que la perspicacia de los encargados de dirigir las Sociedades de resistencia, no estriba únicamente en administrar los fondos y ventilar las cuestiones interiores o exteriores que surjan. La perspicacia estriba también en el hecho de saberse atraer a las masas de obreros inorganizados que por distintos motivos no militan en las filas de los trabajadores,

Crear que con sólo salir al paso del cargo encomendado se cumple con el deber, es un error.

El que ocupa un cargo de esta naturaleza debe ser además el incansable propagador de la organización en todas sus manifestaciones; no cejar en su propósito de llevar el mayor número de asociados a la colectividad respectiva.

Y si esto debe constituir un deber, que diremos de aquellas directivas que ponen trabas al ingreso de algunos que lo solicitan.

Este error es mayor aún. Atravesamos la clase trabajadora unas circunstancias, en las que hay que reconocer la conveniencia de atraer sobre sí a todos. Aquel que alejado por cualquier causa de la organización, reconoce su falta y se presenta de nuevo al ingreso, debe ser acogido sin reservas.

En cualquier oficio o profesión, es necesario en todo momento el que no haya obreros sin asociar. El poner trabas, por tanto, a aquellos que voluntariamente lo piden, es contraproducente.

Parecerá mentira, pero es una realidad que existen organizaciones que desdeñan a algunos que en ella quieren ingresar, aun sin haber cometido éstos falta alguna.

Y es una equivocación. Los tiempos que corremos, no son los más propicios para esas actitudes. Si los obreros de un taller o fábrica están sin asociar y uno de ellos pide el ingreso en la organización, es en todo momento conveniente el aceptarle, porque muy probablemente es que detrás de ese vengan los demás.

Estar confiados en la fuerza, no es el camino. Nosotros recordamos de una entidad madrileña que no concedía el ingreso a nadie porque, al ser requisito indispensable para poder trabajar el estar asociado, no admitiéndolos se al jaba el riesgo de que para los socios viniera una crisis. Pero llegó un momento en que los no admitidos constituyeron un importante núcleo, y este núcleo fue el que dió al traste con un movimiento planteado por la aludida entidad.

El hecho es bien elocuente y demuestra lo pernicioso que puede llegar a ser el poner trabas a aquellos que solicitan estar entre los demás trabajadores.

Si necesario es robustecer la organización, atraigamos a todos, que contando con todos, es mucho más fácil llegar al camino deseado.

JULIO SILLERO.

## Notas internacionales.

### La clase patronal y los deportes. :-

Los patronos alemanes destinan sumas considerables al movimiento deportivo de los obreros, empleados y funcionarios.

Así, por ejemplo, la dirección del Banco de Darmstadt ha asignado recientemente 400 000 marcos oro para la instalación de salas de deportes y de reposo.

A través de toda Alemania surgen constantemente sociedades deportivas en las empresas. Sólo en la ciudad de Hamburgo existen 55 sociedades de este género.

En Berlín, los patronos han constituido 42 asociaciones deportivas en las grandes empresas. La firma Siemens cuenta 1 518 afiliados a las asociaciones deportivas de empresas. La mayoría de estas sociedades deportivas están enteramente sostenidas, económicamente, por los patronos, o reciben subsidios o donativos diversos de ellos.

El secretariado del Comité gubernamental alemán de ejercicios físicos, el Dr. Dima, ha declarado categóricamente que el dinero que invierten los capitalistas en las instituciones deportivas, dará suntuosos beneficios.

El informe presentado por el Banco nacional de Darmstadt dice, respecto a la concesión de 400.000 marcos para la instalación de salas de deportes, lo siguiente:

«Esta institución fundamental contribuirá considerablemente a la consolidación del régimen capitalista. — J. S. R.

### Francia.

Un grupo de patronos metalúrgicos y de industriales diversos franceses, ha elaborado un proyecto para la lucha contra la actividad de las organizaciones proletarias de lucha de clases.

El programa de medidas preconizadas comprende la organización de distracciones, de ejercicios y de otros diversos pasatiempos para la juventud obrera en las horas de ocio.

1.º La constitución en París de un centro que funcionará principalmente en invierno.

2.º La organización de excursiones al campo, al borde del mar y a las montañas.

3.º La organización de un centro deportivo en los alrededores de París. Para la realización de estos programas, son previstas cotizaciones de diez céntimos por cada salario.

Además, el Comité des Forges ha informado a sus miembros que garantiza la edición de un periódico mensual para la juventud obrera y en particular para los aprendices.

Este periódico simple y ricamente ilustrado, tiene por fin interesar a la juventud obrera y notablemente a los jóvenes aprendices, en sus especialidades, y desarrollar en ellos el sentimiento de solidaridad hacia todos los participantes en la producción (es decir, también hacia los patronos).

## Trabajadores:

EL PROLETARIO es el único periódico de Toledo que puede defender desinteresadamente vuestros intereses. = ¡DIFUNDIDLE!

## Consultorio y Clínica Operatoria

a cargo de

## D. NICOLAS PEÑALVER M.-PERALTA

EX INTERNO POR RIGUROSA OPOSICIÓN, DEL HOSPITAL DE LA PRINCESA Y DEL GENERAL, DE MADRID

Electricidad médica, Corrientes farádicas, galvánicas y Masaje vibratorio.

Practicante Auxiliar: D. Nicolás Peñalver

DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Consulta: De 11 a 1 y de 2 a 4

JARDINES, 5.-T O L E D O

# RESTAURANT ROYALTY

Barrio Reg, 1.-Teléfono 50

Servicio por cubiertos y a la carta. Banquetes - Bodas.

ESPECIALIDAD EN PAELLAS

**INFORMACION SINDICAL**

**ACUERDOS Y REUNIONES**

**Damasquinadores.**

Se reunieron en Junta general el 19 de Enero.

Se aprobó el acta y asimismo las cuentas.

La Junta Directiva quedó constituida en la forma siguiente:

Presidente, Esteban Quijorna; Vicepresidente, Mariano López; Secretario, Jesús Martín de la Fuente; Tesorero, Eulogio Hernández; Contador, Félix del Pozo; Vocales, Juan López, Angel Fernández, Dionisio López y Marcelo Sánchez.

Entre otros asuntos de menor interés, se trató y acordó el que, en lo sucesivo, en época de Pascuas, los asociados parados o enfermos perciban de los fondos sociales la cantidad de 25 pesetas.

**Confiteros.**

Celebraron Junta general el día 25 de Enero.

Fue leída y aprobada el acta de la Junta anterior, y asimismo las cuentas, y seguidamente se pasó al nombramiento de los cargos que correspondían, quedando constituida en la forma siguiente la Junta Directiva:

Presidente, Florencio Redondo; Vicepresidente, Rafael Llinaree; Secretario, Marcial Gómez; Tesorero, Daniel de la Fuente; Contador, Román Manrique; Vocales, Carlos Quijorna y Pablo Morales.

Se dió cuenta de la correspondencia recibida y se resolvieron otros asuntos de menor interés.

**Tipógrafos.**

Celebró Asamblea general el 28 del pasado.

Fue aprobada el acta anterior y las cuentas del último año.

Quedó constituida la Directiva en la forma siguiente:

Presidente, Eugenio M. Labbía;

Vicepresidente, Antonio Montañés; Secretario, Hilario Díaz; Secretario segundo, Alejandro de la Cuerda; Tesorero, Mariano de la Cruz; Contador, Miguel Arias; Vocales, Rafael Rodríguez Mateo, Julio Abel y Adolfo Rodríguez.

Se acordó ceder a los compañeros Sóferes la Secretaría que esta Sociedad ocupa actualmente, vistas las condiciones en que estos compañeros lo solicitan.

Fueron discutidos otros asuntos relativos al desenvolvimiento de la Sociedad.

**Carpinteros.**

Celebraron Junta general el día 24, en la que se aprobaron las cuentas y, entre otros asuntos, se autorizó a la Directiva para sustituir por otra moderna la puerta de la Secretaría.

Se renovaron los cargos de la Junta Directiva en la forma siguiente: Presidente, Francisco Liciaga; Tesorero Regino Tolón; Secretario segundo, Felipe Fernández; Contador, José Escribano; Vocales, Leoncio Ruiz, Luis Gómez y Jenaro Rodríguez.

**Panaderos.**

Celebraron Asamblea general el 25 de Enero. Aprobaron el acta anterior y las cuentas.

La Junta Directiva quedó así constituida: Presidente, Mariano Calvo; Vice, Ramón Pantoja; Tesorero, Tomás Ballesteros; Secretario, Justo de la Cruz; Secretario segundo, Angel Galán; Contador, Eduardo Pérez; Contador segundo, Luis Criado; Vocales, Wenceslao Casado, Eusebio Sánchez, Miguel García y Santos González.

**Asamblea de Directivas.**

Convocada por el Consejo de Dirección se reunieron en Asamblea las Directivas el día 30 del pasado.

Se leyeron el acta y las cuentas de mes de Diciembre, que se aprobaron.

En la renovación de los cargos salieron elegidos los mismos compañeros que actualmente los desempeñan, a excepción del Tesorero, que recayó en Gregorio Gálvez, de la Sociedad de Albañiles.

El Presidente dió cuenta de haberse aceptado por el Consejo la proposición de la Sociedad de Albañiles, por la que esta entidad se ofrece a adelantar la cantidad precisa, para la ampliación que propone de las obras que se están efectuando en la Casa social.

Se hicieron varios ruegos por distintos compañeros y se levantó la sesión.

Han celebrado Juntas, además, las Sociedades de Albañiles, Agricultores, Hierro y Demás Metales y otras, de las que daremos cuenta en el número próximo.

**Comités Paritarios.**

Han quedado definitivamente constituidos los Comités Paritarios que a continuación mencionamos:

**EL DEL RAMO DE CONSTRUCCIÓN:**

Presidente, D. Enrique Vinader y Tirado; Vicepresidente primero, don Victoriano Medina.

Vocales patronos efectivos: D. Manuel Gutiérrez, D. Pedro Santamaria, D. Adoración Alonso Barajas, D. Manuel Nevot y D. Victor José Marina.

Vocales patronos suplentes: D. Mo-

desto Vera, D. Vidal Arroyo, D. Daniel Moragón, D. Emilio Garrido y D. Lorenzo Jéver.

Vocales obreros efectivos: Nicanor Lorente Sánchez, Victoriano Rodríguez García, Justo García García, Florentino Garrido Rodríguez y Carlos Rodríguez Rodríguez.

Vocales obreros suplentes: Eduardo Rivero Alava, Juan Marin Lozoya, Regino Tolón Martín, Félix Bailón Rebullí y Lucio Urbán Cobarrubia.

Secretario, D. Jesús Echenes García.

**EL DE LA PANADERÍA**

Presidente, D. Manuel González Correa; Vicepresidente primero, D. José Rivera Lema.

Vocales patronos efectivos: D.ª Serafina Jiménez, D. José Conde, don Gregorio Conde, D. Cirilo Bernabé Bertolin y D. Valentin Sánchez.

Vocales patronos suplentes: D. Mariano Brasal, D. Cesáreo Pérez, don Alejandro Gutiérrez, D. Baltasar Pérez y D. Julián García.

Vocales obreros efectivos: Gregorio Ortega, Justo de la Cruz, Ramón Pantoja, Tomás Ballesteros y Santiago Pérez-Grueso.

Vocales obreros suplentes: Eladio Minaya, Galo Furnier, Plácido Dueñas, Cesáreo García y Jesús de la Cruz.

Secretario, D. Wenceslao Manzanque.

Ramírez Impresor, Teñillillas, 8.

**Eusebio Becerro Cuartero**

Establecimiento de Calzado de lujo y Taller de reparación del mismo.

**ESPECIALIDAD EN CALZADO A LA MEDIDA**

Precios sin competencia, especiales para la clase obrera.

== Serviros en ella y apreciaréis las ventajas. ==

Venancio González, 19 y 21. Toledo.

**PRUEBE UD.**

**BOCADILLOS DIAZ**

con gran cantidad de jamón serrano por 0,25 uno

**CASA DÍAZ, Zocodover, 46**

Es la más especializada en bocadillos a todos los precios

**FRUTERIA Y CACHARRERIA**

**JESÚS DÍAZ GUTIERREZ**

Calle de la Sillería, 25

**TOLEDO**

La Casa que más barato vende los Plátanos.

Visítela y se convencerán.

**LA CASA DE LAS MEDIAS**

**MONTES**

Belén, 3.--TOLEDO--Teléfono, 548